Wir dürfen nicht die Falschen treffen. - Solche Maßnahmen, wie wir sie gegen HEYM und HAVEMANN angewandt haben, können nicht einfach - formal - übernommen werden. Die Anwendung zoll- und devisenrechtlicher Bestimmungen gegen bestimmte Schriftsteller oder andere Kulturschaffende erfordert zutiefst politische Entscheidungen, die in jedem Einzelfall der Abstimmung mit der zuständigen Hauptabteilung bedürfen, um die notwendige Einheitlichkeit und Differenziertheit der Anwendung zu sichern und die jeweiligen politisch-operativen Gesamtinteressen des MfS sowie eine optimale Durchsetzung der Politik der Partei-und Staatsführung zu gewährleisten.

Jeder Leiter muß in seinem Verantwortungsbereich zugleich garantieren, daß die Dienststellen der Zollverwaltung der DDR nur in Abstimmung mit den zuständigen Diensteinheiten des MfS gegen bestimmte Kräfte aus dem Literatur- und Kunstbereich vorgehen.

Das stellt zugleich höhere Anforderungen an das sachbezogene, kameradschaftliche Zusammenwirken mit der Zollverwaltung, das in Durchsetzung der veränderten rechtlichen Bestimmungen insgesamt weiter zu qualifizieren ist.

Besonders unter dem Aspekt der Anwendung differenzierter und wirksamer zoll- und devisenrechtlicher Maßnahmen sind die neuen Straf- und Ordnungsstrafbestimmungen von großer Bedeutung.